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Desembargador ANTONIO FERNANDO BAYMA ARAUJO
PRESIDENTE DA PRIMEIRA CÂMARA CRIMINAL

Segunda Câmara Criminal

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE VÍTIMA
PROCESSO CRIMINAL | Recursos | Apelação Criminal
Número Processo: 0000834-10.2017.8.10.0048
Número Protocolo: 0002042020
APELANTE: JOSÉ REINALDO TEIXEIRA CORREA
ADVOGADO(A): LUÍS FERNANDO XAVIER GUILHON FILHO (OAB MA9067)
APELADO: MINISTÉRIO PÚBLICO ESTADUAL
PROMOTOR(A)(ES): ANDRÉ CHARLES ALCÂNTARA MARTINS OLIVEIRA
RELATOR: VICENTE DE PAULA GOMES DE CASTRO
Pelo presente edital cientifica os familiares da vítima Hilton da Luz Teixeira, quese encontramem lugar não sabido, conforme
certidão do oficial de justiça à fl. 681, da decisão por maioria tomada pela Egrégia Segunda Câmara Criminal do Tribunal de
Justiça do Maranhão, nos autos da Apelação Criminal acima identificada, pela qual, “deu Parcial Provimento ao Recurso
interposto para redimensionar a pena imposta, nos termos do voto do Desembargador Relator"
SEDE DO JUÍZO: Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão, situado à Av. Pedro II, s/nº, Centro, São Luís, Estado do Maranhão.
CEP: 65010-905.
Dado e passado nesta Coordenadoria das Câmaras Criminais Isoladas, deste Egrégio Tribunal de Justiça, Estado do Maranhão,
aos 12 (doze) de maio do ano de 2021 (dois mil e vinte e um). Eu................(Luziane Batista Reis), Servidora da Segunda Câmara
Criminal, digitei e subscrevi.

Denise Sousa Lima
Secretária da Segunda Câmara Criminal

Diretoria Administrativa

Coordenadoria de Licitação e Contratos

AVISOLIC-CLCONT - 472021
Código de validação: FF1ED61853

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico SRP nº 29/2021

Processo nº 33940/2020

Objeto: Registro de Preço para contratação de nova rede corporativa de dados para TJMA/DPEMA/ MPMA; Abertura: 27/05/2021
às 09:00h (horário de Brasília); Local: https://www.gov.br/compras/pt-br/; Informações: Coordenadoria de Licitação e Contratos,
Rua do Egito, nº 144, Centro, São Luís/MA. CEP: 65.010-190; E-mail: colicitacao@tjma.jus.br. Fone: (98) 3261-6181/6194. São
Luís/MA, 12 de maio de 2021. Kátia Araujo Gonçalves - Pregoeiro TJMA (Uasg 925125).

KATIA ARAÚJO GONÇALVES
Pregoeiro Oficial

Coordenadoria de Licitação e Contratos
Matrícula 108159

Documento assinado. SÃO LUÍS - TRIBUNAL DE JUSTIÇA, 12/05/2021 18:01 (KATIA ARAÚJO GONÇALVES)

RESENHA-LICITAÇÃO - 532021
( relativo ao Processo 207632020 )
Código de validação: B1A103F25B

RESENHA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N.º 47/2021 – TJ/MA, FIRMADA ENTRE O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO
ESTADO DO MARANHÃO E A EMPRESA JOSÉ DANTAS DINIZ FILHO – EPP; PROCESSO ADMINISTRATIVO N.º 20.763/2020;
PE-SRP 06/2021 – OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA SUPRIR AS
DEMANDAS CONSTANTES MÉDICO-ODONTOLÓGICAS DA JUSTIÇA DE 1° E 2º GRAUS; FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Art. 15
da Lei n.º 8.666/93; Lei n.º 10.520/2002; Decretos n.º 7.892/2013, nº 10.024/2019, Decreto Estadual n.º 31.553/2016 (no que
couber); ÓRGÃO: Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão; EMPRESA: JOSÉ DANTAS DINIZ FILHO – EPP ; DA VIGÊNCIA: A
vigência da presente ata de registro de preços será de 12 (doze) meses, a contar de sua assinatura, nos termos do Art. 15, § 3°,
Inciso III, da Lei n.º 8.666/1993, com eficácia legal após a publicação do seu extrato na imprensa oficial; DATA DA
ASSINATURA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO: 07/05/2021; VALOR TOTAL REGISTRADO DO LOTE 03: R$ 19.560,00
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O Estado do Maranhão    São Luís, 14 de maio de 2021. Sexta-feira 9GERAL

Correios premia
vencedora local de
concurso de cartas 
A edição deste ano teve como tema a pandemia
e a experiência dos estudantes com a Covid-19

Os Correios realizaram, no último
dia 12, a cerimônia virtual de pre-
miação da etapa estadual do 50º
Concurso Internacional de Reda-
ção de Cartas da União Postal Uni-
versal, realizado no Brasil pelos Cor-
reios. No evento online, o
superintendente dos Correios no
Maranhão, Diego Henrique de Car-
valho, recepcionou a estudante Ma-
nuela Régia Ferreira Martins, aluna
do 9º ano do Instituto Farina do Bra-
sil, em São Luís, vencedora do con-
curso estadual nesta edição. A ceri-
mônia foi pestigiada por colegas de
turma de Manuela, dirigentes da es-
cola e familiares da aluna.

A edição desse ano do concurso
teve como tema “Escreva uma carta
a um familiar contando sobre sua
experiência da Covid-19”. Durante

a premiação, Manuela fez a leitura
da carta endereçada a sua avó, que
trouxe um relato de como ela con-
seguiu suportar a angústia causada
pela pandemia. "Alguns meses
atrás, decidi adotar o hábito de,
todas as noites, escrever em meu
caderno pelo menos cinco coisas
boas sobre o meu dia", contou Ma-
nuela em um trecho da carta.

Como premiação, a aluna rece-
berá o valor de R$ 2.300 e a escola,
R$ 2.500, além de certificados.

O superintendente dos Cor-
reios reconheceu a forma inte-
ressante como a aluna buscou nas
coisas simples da vida o apoio
para resistir a esses tempos de alta
complexidade. �

Mais 287.850 doses de
vacina contra a covid
chegam ao Maranhão
Imunizantes AstraZeneca/Oxford, da Fiocruz; e CoronaVac, do Instituto
Butantan, são destinados à aplicação da 2ª dose em diferentes públicos   

O
Maranhão recebeu mais
287.850 doses de vacina
contra a Covid-19, so-
mando doses da Astra-

Zeneca/Oxford, da Fundação Os-
waldo Cruz (Fiocruz), e as da
Coronavac, do Instituto Butantan.
Os dois imunizantes são produzi-
dos no Brasil com matéria-prima
importada. A nova remessa é des-
tinada à segunda dose de trabalha-
dores da saúde, idosos entre 65 e 69
anos e entre 85 e 89 anos, povos in-
dígenas, ribeirinhos e quilombolas,
bem como para a continuidade do
esquema vacinal de pessoas com
comorbidades, gestantes e puér-
peras, e daquelas com deficiência
permanente.

Em relação a gestantes e puér-
peras, o Ministério da Saúde ressal-
tou que a vacinação deverá prosse-
guir, no momento, apenas em
mulheres com comorbidade e com
os imunizantes do Butantan ou da
Pfizer/BioNTech. O órgão reforçou
que a população tome a segunda
dose  mesmo que a aplicação ocorra
fora do prazo recomendado pelo la-
boratório, assegurando a proteção
adequada contra a doença.

No total, o Ministério da Saúde
distribuiu mais um lote com 5,7 mi-
lhões de doses de vacinas Covid-19
para todas as regiões do Brasil. São
3,7 milhões de doses da AstraZe-
neca/Oxford e 1,9 milhões da Co-
ronavac. A estratégia de distribui-
ção de vacinas é revisada

semanalmente em reuniões entre
Governo Federal e representantes
das secretarias estaduais e munici-
pais, observando as confirmações
do cronograma de entrega por parte
dos laboratórios.

Cobertura 
O objetivo é garantir a cobertura do
esquema vacinal no tempo reco-
mendado de cada imunizante: qua-
tro semanas para a vacina do Bu-
tantan e 12 para as doses da
Fiocruz. Até o momento, contando
com esse novo lote, já foram desti-
nadas a todas as unidades federa-
tivas, aproximadamente, 82 milhões
de doses de imunizantes. Até o dia
12 de maio, mais de 48 milhões de
doses já haviam sido aplicadas.

O Maranhão, até ontem, havia
contabilizado mais 1.263 novos
casos de Covid-19, o que faz subir
para 22.121 o número de pessoas
infectadas pelo novo coronavírus.

Conforme os dados, foram regis-
trados 181 casos na Grande Ilha, 45
em Imperatriz e 1.037 nos demais
municípios. Pelo menos 21 mil pes-
soas estão em isolamento domici-
liar e 1.116, em tratamento em uni-
dades de saúde públicas e privadas,
sendo 659 internados em leitos de
enfermarias e 457 em leitos de Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI).

Com a ocupação de leitos de UTI
da rede estadual de saúde na
Grande Ilha, dos 261 disponibiliza-
dos, 214 estão ocupados, com taxa
chegando a 81,99%. Em Imperatriz,
a 51,39% dos leitos de UTI estão
ocupados.

Pfizer
Mais 628.290 doses da vacina da Pfi-
zer chegaram ao Brasil no último
dia 12.. A remessa, que veio da sede
do laboratório, na Bélgica, desem-
barcou no aeroporto de Viracopos,
em Campinas (SP). Esse é o terceiro

lote do contrato com a farmacêu-
tica que prevê 100 milhões de doses
entregues até setembro. O Minis-
tério da Saúde já distribuiu, até o
momento, 1,6 milhão de doses do
imunizante, ampliando ainda mais
a vacinação em todo o país.

Os imunizantes estão armaze-
nados no Centro de Distribuição do
Ministério da Saúde, em Guarulhos
(SP). A equipe do Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI) trabalha
para organizar a logística de distri-
buição o mais rápido possível. A es-
tratégia de vacinação é revisada se-
manalmente em reuniões entre
governo federal, estados e muni-
cípios. A previsão é de que a distri-
buição ocorra nos próximos dias.

Em Guarulhos, as vacinas da Pfi-
zer estão armazenadas a uma tem-
peratura entre -90ºC e -60ºC. Ao
serem enviadas aos estados, as
doses estarão expostas a tempera-
tura de -20ºC. �

Caixas com doses de vacina contra a Covid-19 chegam à Rede de Frio Estadual para envio aos municípios 

Divulgação

Íntegra em oestadoma.com/501064

Taxa de ocupação
de leitos na Ilha é

de 81,99% 





15 DE JULHO DE 2021
24ª SESSÃO ORDINÁRIA VIA VIDEOCONFERÊNCIA

SISTEMA Pje (Processos eletrônicos)
PAUTA DE JULGAMENTO – VIDEOCONFERÊNCIA EM 15/07/2021 DE 2021, A PARTIR DAS 09H00MIN.

SEGUNDA CÂMARA CRIMINAL ISOLADA - fone: (98) 3198-4332
SERÁ JULGADO PELO(A) 2ª CÂMARA CRIMINAL EM 15DE JULHO DE 2021A PARTIR DAS 09H00MIN. OS SEGUINTES
PROCESSOS:
OBSERVAÇÃO 1: site para solicitar preferência com ou sem sustentação oral www.tjma.jus.brou o e-mail camcrim2@tjma.jus.br,
conforme art. 388, § 2º do RITJ/MA
OBSERVAÇÃO: SR. ADVOGADO, PARA SUSTENTAÇÃO ORAL É NA PLATAFORMA ZOOM: SITE DO TJMA, SALAS
VIRTUAIS E BUSCAR QUAL CÂMARA IRÁ FAZER SUSTENTAÇÃO ORAL. NÃO HÁ MAIS ENVIO DO LINK.
01 - HABEAS CORPUS N.º 0810013-40.2021.8.10.0000 – SENADOR LA ROQUE/MA
PACIENTE: FRANCISCO ANDRÉ DA CONCEIÇÃO
IMPETRANTES: EDUARDO SOARES BUTKOWSKY – OAB/MA - 13.237; WENDEL ARAÚJO DE OLIVEIRA – OAB/DF -
27.669; WERBERTY ARAÚJO DE OLIVEIRA – OAB/DF - 53.748; JULIANE ARAÚJO DE OLIVEIRA – OAB/PI V - 14.160;
LUCIANO RIPARDO DANTAS – OAB/PI - 9.221
IMPETRADO: JUÍZO DE DIREITO DA VARA ÚNICA DE SENADOR LA ROQUE/MA
RELATOR: DESEMBARGADOR TYRONE JOSÉ SILVA
02 - HABEAS CORPUS N.º 0809681-73.2021.8.10.0000 – Araioses/MA
PACIENTES: José Airton Vieira da Cruz, José Maria Veras e Antônio José da Conceição
IMPETRANTE: Nagib Souza Costa (OAB/PI 18.266), Márcio Araújo Mourão (OAB/PI 8.070)
IMPETRADO: Juízo de Direito da 2ª Vara da Comarca de Araioses
PROCURADORA DE JUSTIÇA: Regina Maria da Costa Leite
RELATOR: Desembargador Tyrone José Silva
03 - HABEAS CORPUS Nº 0808801-81.2021.8.10.0000– JOÃO LISBOA/MA
PACIENTE: MARCO ANTÔNIO TORRES DA COSTA CORTEZ
IMPETRANTE: CAIO CESAR DE OLIVEIRA LUCIANO, OAB/MA – 11798 e DANIEL ENDRIGO ALMEIDA MACEDO, OAB/MA -
7018
IMPETRADO: JUÍZO DE DIREITO DA 2ª VARA DA COMARCA DE JOÃO LISBOA-MA
RELATOR: DESEMBARGADOR TYRONE JOSÉ SILVA

PALÁCIO DA JUSTIÇA "CLOVIS BEVILÁCQUA", EM SÃO LUÍS, 01 DE JULHO DE 2021.
DESEMBARGADOR JOÃO SANTANA SOUSA

PRESIDENTE DA SEGUNDA CÂMARA CRIMINAL ISOLADA, EM EXERCÍCIO

Diretoria Administrativa

Coordenadoria de Licitação e Contratos

AVISOLIC-CLCONT - 642021
( relativo ao Processo 339402020 )
Código de validação: ECEB81578C

AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico SRP nº 29/2021

Processo nº 33940/2020
Objeto: Registro de Preço para contratação de nova rede corporativa de dados para TJMA/DPEMA/ MPMA; Reabertura:
20/07/2021 às 10:00h (horário de Brasília); Local: www.comprasgovernamentais.gov.br; Informações: Coordenadoria de Licitação e
Contratos, Rua do Egito, nº 144, Centro, São Luís/MA. CEP: 65.010-190; E-mail: colicitacao@tjma.jus.br. Fones: 98 3261 6181 /
6194. São Luís/MA, 05 de julho de 2021. Katia Araújo Gonçalves – Pregoeira TJMA.

KATIA ARAÚJO GONÇALVES
Pregoeiro Oficial

Coordenadoria de Licitação e Contratos
Matrícula 108159

Documento assinado. SÃO LUÍS - TRIBUNAL DE JUSTIÇA, 05/07/2021 20:55 (KATIA ARAÚJO GONÇALVES)

AVISOLIC-CLCONT - 652021
( relativo ao Processo 125432021 )
Código de validação: CB5D6AEF61

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico nº 40/2021 – SRP

Processo nº 12543/2021
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2 POLÍTICA São Luís, 7 de julho de 2021. Quarta-feira O Estado do Maranhão 

RÁPIDAS
Câmara terá sessão
extraordinária
para esta quarta, 7

O presidente da Câmara de São
Luís, Osmar Filho (PDT), convocou
os demais vereadores para
participarem de sessão ordinária
hoje às 9h. A sessão  - que contará
com transmissão ao vivo pelo canal
oficial da Câmara de São Luís no
Youtube - será realizada de forma
híbrida, presencialmente, no
plenário, e pelo Sistema de
Deliberação Remota, conforme a
necessidade de cada parlamentar.
Segundo a Ordem do Dia,
publicada pela Diretoria Legislativa
da Câmara, serão apreciados 3
Projetos de Lei, 28 Requerimentos
e 9 Indicações. A Câmara de São
Luís retornou com as atividades
presenciais na semana passada.
dependências da casa legislativa.

Campanha prevê
uso consciente de
energia elétrica

BRASÍLIA - A Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) aprovou
nesta terça-feira, 6, a criação de
uma campanha de uso consciente
da energia elétrica e das bandeiras
tarifárias, diante da pior crise
hídrica que o setor enfrenta nos
últimos 91 anos. A proposta será
enviada para validação do Comitê
de Monitoramento do Setor
Elétrico (CMSE), presidido pelo
ministro de Minas e Energia,
Bento Albuquerque. O comitê se
reúne hoje. A campanha é mais
uma ação do setor elétrico para
ajudar a reduzir os riscos ao
fornecimento de energia elétrica
até o fim do período seco e início
do período chuvoso, previsto
para novembro.

BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro definiu
que o atual advogado-geral da União,
André Mendonça, será indicado ao
Supremo Tribunal Federal (STF) na
vaga de Marco Aurélio Mello Segundo
aliados do governo, Bolsonaro co-
municou sua escolha a ministros em
reunião na manhã de ontem no Pa-
lácio da Alvorada, da qual Mendonça
também participou. O encontro não
estava na agenda do presidente O
nome ainda deve ser oficializado pelo
Palácio do Planalto e a indicação pre-
cisa passar pelo aval do Senado.

Com Mendonça, Bolsonaro
cumpre a promessa feita à sua base
eleitoral de indicar um nome "ter-
rivelmente evangélico" para o
cargo. Pastor da Igreja Presbiteriana
Esperança de Brasília, o advogado-
geral da União enfrenta resistências

no Senado, mas o presidente ava-
lia que esse quadro é reversível.

Na noite desta segunda-feira, 5,
em conversa com apoiadores no Pa-
lácio da Alvorada, Bolsonaro repe-
tiu a promessa de indicar um evan-
gélico para a mais alta instância do

Judiciário. "Vou indicar um evangé-
lico agora", disse ele ontem, ao con-
versar com apoiadores, em frente ao
Palácio da Alvorada. "Quem conse-
guir se eleger em 22 (2022), no pri-
meiro semestre de 23 (2023) indica
mais dois (nomes). Se for uma pes-

soa que tem o seu padrão de com-
portamento e de vida, vão ser duas
pessoas do padrão de vocês para lá.
E vai mudando, pô!", completou.
Desde o início de seu mandato, Bol-
sonaro indicou apenas um minis-
tro para o STF: Kassio Nunes Mar-
ques. A promessa feita por ele, ainda
no ano passado, era de que a se-
gunda vaga seria para um nome
"terrivelmente evangélico".

O presidente conversou com
Mendonça nesta segunda, no Palá-
cio do Planalto, e o aconselhou a
deflagrar nova ofensiva para se
aproximar dos senadores. Cabe ao
Senado sabatinar o indicado do
presidente para atestar o seu notó-
rio saber jurídico e votar em duas
sessões, na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) e no plenário, a
aprovação ou rejeição do indicado
ao cargo de ministro do STF. �

Bolsonaro diz a ministros que vai
indicar André Mendonça para STF
Em reunião com ministros, presidente disse que inidicará o atual advogado geral da União para ocupar
vaga de Marco Aurélio de Mello, que se aposenta no dia 12; André Mendonça já conversa com senadores

RONALDO ROCHA
Da editoria de Política

O
empresário Josival Ca-
valcanti da Silva, conhe-
cido como Pacovan, não
prestou depoimento na

tarde de ontem à Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) dos Com-
bustíveis na Assembleia Legislativa.

Ele obteve um habeas corpus
concedido pelo desembargador
João Santana Sousa, segundo a re-
latoria da CPI, que suspendeu os
atos de sua convocação e depoi-
mento ao colegiado.

Pacovan havia sido convocado
após aprovação de um requeri-
mento apresentado pelo depu-
tado estadual Duarte Júnior
(PSB), presidente da comissão,
depois de Rafaely de Jesus Souza
Carvalho, representante da Rede
de Postos Joyce, de que ela não
seria a dona das empresas, mas
sim, o Pacovan.

O relator da comissão, deputado
Roberto Costa (MDB), confirmou a
O Estado a decisão do magistrado -
que integra a Corte do Tribunal de
Justiça do Maranhão -, e disse que
independentemente de Pacovan
não ter prestado depoimento ao co-
legiado, os trabalhos da CPI não
serão prejudicados.

“O relatório da comissão será
construído com base nos docu-
mentos obtidos e todos os outros
depoimentos prestados. Pacovan

não prestou depoimento, mas a co-
missão dispõe de toda uma docu-
mentação que servirá como base
para a continuidade dos trabalhos.
Não haverá prejuízo algum na for-
matação e conclusão do relatório
final”, enfatizo. 

O Estado também falou com
Duarte Júnior e ele disse que a CPI
estava aguardando o depoimento
de Pacovan. “Estava aqui no dia,

hora e local marcado. Não entendi
para onde foi toda a ansiedade dele.
Quem não deve, não teme”, disse.

Investigação
Em seu depoimento à CPI há cerca
de duas semanas, a testemunha
Rafaely de Jesus Souza Carvalho e
que aparece como representante
de uma rede de postos de com-
bustíveis, afirmou que apenas tra-

balhou no escritório que admi-
nistrava os três postos da rede,
entre os anos de 2016 a 2019.

Depois desta data, ela não teria
mantido mais nenhum tipo de vín-
culo com as empresas. Ela também
afirmou que a propriedade dos pos-
tos sempre foi de Pacovan, a quem
apenas emprestou o seu nome por
gratidão, já que ele a teria criado
como se fosse filha dele.

Rafaely também que fazia ape-
nas o faturamento de cartões dos
postos e que somente o Pacovan
seria a pessoa indicada para dar
explicações sobre a administra-
ção e a movimentação financeira
da Rede de Postos. Em seguida, ela
afirmou que soube do próprio Pa-
covan que os postos teriam sido
vendidos, mas não sabia quem

seria o novo proprietário.
Contraditoriamente, a depoente

disse que os dois advogados que a
acompanhavam nas oitivas eram
pagos pelo empresário, em nome
da Rede de Postos Joyce.

Foi justamente por causa das in-
consistências e perguntas não res-
pondidas, que Duarte Júnior pediu
a convocação de Pacovan.

Membros da CPI dos Combustíveis analisam como deverão recorrer da decisão do Tribunal de Justiça do MA

Pacovan consegue HC e não
depõe na CPI dos Combustíveis
Desembargador João Santana Sousa suspendeu depoimento de empresário na Assembleia Legislativa, afirmando não ter
tempo hábil para analisar pedido de liminar e, por isso, concedia o habeas corpus; Procuradoria da Casa analisa decisão 

André Mendonça será indicado de Bolsonaro para vaga no STF

Divulgação

Divulgação

Na semana passada, o empresá-
rio Josival Cavalcanti da Silva, o
Pacovan, afirmou que havia rece-
bido com tranquilidade a confir-
mação de sua convocação para
depor na CPI dos Combustíveis
na Assembleia Legislativa.

“Contando os dias para eu ir.
Espero que todos os deputados da
Casa estejam lá, que perguntem
tudo que quiserem. Vou respon-
der tudo. E gostaria da cobertura
em massa da imprensa, pois vou
mostrar a verdade”, disse.

Na ocasião, ele negou que a Ra-
faely Carvalho atuasse como laranja
de suas empresas. “Ela não é laranja.
A Rafaely é como uma irmã de cria-
ção, uma filha. Morou 20 anos em
minha casa. Entrou no CNPJ de três
postos meus por isso, pela confiança

em nossa relação, e trabalhava na
administração, na parte de cartão.
Meus postos sempre foram no
nome dela, de minha filha e minha
esposa”, explicou.

Sem rumo
Ele disse que a CPI mudou o rumo
das investigações e passou a focar
apenas nele após não conseguir atin-
gir o objetivo de sua instauração, que
era a redução no preço dos com-
bustíveis cobrado ao consumidor
nas bombas dos postos e suposta
formação de cartel.

“Eles mexerem, mexeram, não ti-
veram sucesso em nada, aí focaram
em mim. E ainda botaram uma casca
de banana para minha irmã cair [se
referindo ao depoimento de Rafaely
Carvalho]. Aquilo não se faz”, disse. �

Empresário disse que estava
esperando por depoimento
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RÁPIDA
Terceirização 
de aeronautas 
é aprovada  

A Câmara dos Deputados
aprovou ontem (26) a Medida
Provisória 1029/21, que
desobriga os órgãos públicos

Íntegra em oestadoma.com/501550

Alcântara ganha
Base Institucional e
Fábrica de Inovação  
Entrega dos espaços no município contou com presença dos ministros da
Ciência e Tecnologia,  Marcos Pontes, e da Educação, Milton Ribeiro

BRASÍLIA

F
ormar e capacitar recursos
humanos em Alcântara, no
Maranhão. Este é o princi-
pal objetivo da Base Insti-

tucional de Alcântara (BIA) da Uni-
versidade Federal do Maranhão
(UFMA). O centro de capacitação
foi inaugurado nesta quarta-feira,
26, pelos ministros da Ciência, Tec-
nologia e Inovações, astronauta
Marcos Pontes, e da Educação, Mil-
ton Ribeiro.

A BIA é fruto da parceria fir-
mada entre a UFMA, o Instituto
Tecnológico de Aeronáutica (ITA)
e o Centro de Lançamento de Al-
cântara (CLA). As ações são coor-
denadas pelo Ministério da Edu-
cação (MEC). As ações propostas
para a base preveem a elaboração
de cursos de graduação à distân-
cia, especialização e aperfeiçoa-
mento. A meta é atender ao de-
senvolvimento da região e a
capacitação de mão de obra para
as demandadas do Centro Espa-
cial de Alcântara.

Para o ministro Marcos Pontes
o caminho da educação é funda-
mental para o desenvolvimento.
“Eu trabalho com ciência, com tec-
nologia e inovação para transfor-
mar ideias. Isso só pode ser feito
através de um caminho que é a
educação. Vamos tornar isso pos-
sível formando jovens, desenvol-
vendo projetos, formando novos
cientistas, novos empresários para
trabalhar no progresso dessa ci-
dade, no progresso do Brasil”.

Entre os cursos de graduação
que podem se instalar no polo de
Alcântara, destacam-se: engenha-
ria aeroespacial, projeto de nano
satélites, projeto de micro redes,

tecnólogo em gestão ambiental,
tecnólogo em segurança do traba-
lho, sistemas de informação, en-
genharia mecatrônica, dentre ou-
tros. Também estão previstas a
criação de cursos de aperfeiçoa-
mento nas áreas de energia, cida-
des inteligentes, logística portuá-
ria, meio ambiente, manufatura
4.0, empreendedorismo, coopera-
tivismo, ecoturismo, agroecologia,
sistemas embarcados.

O reitor da UFMA, Natalino Sal-
gado, destacou que o esforço pela
criação da Base Institucional é co-
letivo. “Poderemos, com conheci-
mento, melhorar as condições e a
história de Alcântara para gerar ri-
queza para essa população. Essa é
a função da universidade”.

Já o ministro da Educação, Mil-
ton Ribeiro, afirmou que Alcântara
será uma inspiração. “Vivemos
tempos diferentes. O dinheiro do
povo brasileiro agora vem para a
pesquisa e para a universidade. Es-
peramos que a educação venha
para transformar a sociedade e as
vidas desse local”, finalizou. 

Fábrica  de Inovação
O ministro Marcos Pontes também
participou da inauguração da Fá-
brica de Inovação do Instituto Fe-
deral do Maranhão (IFMA), no
campus Alcântara do instituto. “Eu
vejo essa fábrica de inovação cheia
de alunos, daqui e de outras co-
munidades, que virão para cá
construir seus sonhos e transfor-

má-los em realidade. A ciência e a
tecnologia, junto com a educação,
trabalham para transformar essas
ideias em novos empreendimen-
tos”, destacou.

A Fábrica de Inovação, coorde-
nada pelo Ministério da Educação
(MEC), tem como principal obje-
tivo prestar serviços inovadores
para a comunidade da região do
Centro Espacial de Alcântara e vai
oferecer capacitação a estudan-
tes. A proposta é integrar ensino,
pesquisa e extensão no dia a dia
dos estudantes, fazendo com que
eles se esforcem para desenvolver
a vertente empreendedora e de
inovação. �

Divulgação/MCTI

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Reunião com ministro reuniu duas comissões técnicas da Câmara 

BRASÍLIA

Deputados manifestaram ao minis-
tro da Saúde, Marcelo Queiroga,
preocupação com a nova variante
B1617 do coronavírus e a possibili-
dade de uma terceira onda da pan-
demia. A mutação genética do vírus,
vinda da Índia, já foi detectada no
Brasil, e Marcelo Queiroga anunciou
uma campanha de testagem para
combater sua disseminação. "Hoje
o Brasil testa pouco. Nosso objetivo
é testar 10 a 20 milhões de brasilei-
ros todos os meses", apontou.

Na audiência pública conjunta
das comissões de Fiscalização Fi-
nanceira e Controle; e Defesa do
Consumidor, nesta quarta-feira (26),
o ministro prometeu que toda a po-
pulação brasileira acima de 18 anos
será vacinada até o fim do ano, e jus-
tificou o aumento recente no preço
de medicamentos por causa do risco
de desabastecimento.

Os deputados da oposição se al-
ternaram entre elogios a Marcelo
Queiroga, por sua capacidade téc-
nica, e questionamentos sobre a sua
autonomia para tomar decisões e
nomear subordinados. "O Brasil
mudou a postura no enfrentamento
à pandemia, com ética e compro-
misso com o povo brasileiro, pre-
zando pela ciência e na grande arti-

culação de diálogo", enalteceu o pre-
sidente da Comissão de Fiscalização
Financeira e Controle, deputado
Aureo Ribeiro (Solidariedade-RJ).

O ministro também recebeu vá-
rios pedidos de deputados para in-
cluir diferentes grupos entre as prio-
ridades no Plano Nacional de
Imunização: professores, estagiários
de enfermagem, oficiais de justiça,
lactantes, adolescentes e policiais le-
gislativos do Congresso. Queiroga
observou que o Ministério da Saúde
não tem poder discricionário de in-
cluir ou tirar grupos prioritários.

"Os critérios de distribuição são
autônomos, apoiados por comissão
de especialistas. Só participo em si-
tuações terminativas, como foi em
relação das gestantes. Foi particu-
larmente difícil perder uma jovem
mãe, no Dia das Mães, por efeitos
adversos", comentou.

Outros temas da audiência pú-
blica foram a saúde suplementar, as
regras de distanciamento social e o
fornecimento de insumos para in-
tubação e tratamento da Covid-19.

O deputado Hildo Rocha (MDB-
MA) agradeceu ao ministro pelas
ações no Maranhão. "A União está
fazendo sua parte no SUS. Quem
não está fazendo sua parte são os es-
tados, que às vezes não gastam nem
o que devem", disse. �

Deputados temem
nova variante de
Covid-19 no país
Queiroga promete vacinar toda população acima de
18 anos até fim do ano; oposição tem dúvidas

Ministros Marcos Pontes e Milton Ribeiro, reitor Natalino Salgado e demais autoridades na inauguração

de celebrarem contrato de
trabalho com os tripulantes
(pilotos e mecânicos de voo)
de aeronaves privadas
contratadas para a realização
de missões institucionais ou
para o exercício do poder de
polícia. A matéria será
enviada ao Senado.


